
Reitfreunde Börzow e. V.

Protokoll Jahreshauptversammlung am 26. 02. 2020

1. Eröffnung der Versammlung

Sabine Dörre-Brunner hat die Vorstandssitzung von Reitfreunde
Börzow e. V. am 26. 02. 2020 um 18:30Uhr in Börzow ins Dörphus
einberufen.

Die folgenden Personen waren anwesend:

Siehe Anwesenheitsliste Anlage 1

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der
Beschlussfähiakeit der Mitgliederversammluna

Sabine Dörre-Brunner erfragt Punkt 2 von der Tagesordnung vor allen
Mitgliedern.
Kein Mitglied ist dagegen, 28 erheben das Handzeichen dafür das
ordnungsgemäß einberufen wurde somit ist die Mitgliederversammlung
voll beschlussfähig.

Sabine Dörre-Brunner erfragt die Genehmigung der Tagesordnung.
Alle 28 Mitglieder stimmen ebenfalls dafür.

3. Bericht über das Geschäftsiahr^019

Sabine Dörre-Brunner verliest Anlage 2.

Des Weiteren erläutern Julia Bade, Josefine Bremer, Dalien Kose und
Theresa Timm ihre Arbeit als Reitlehrerinnen und sind sehr zufrieden
mit ihren Reitgruppen.

Marie Bork und Lena Fenner stellen sich vor. Sie wollen den
Ubungsleiterschein machen. Beide begleiten schon jetzt die
Übungsleiter bei den Reitstunden.

Derzeit gibt es 7 Ubungsleiterinnen und 2 in Ausbildung für 46 Kinder
sowie 2 Ubungsleiterhelferinnen.
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4. Kassenbericht (Nicole Wehmer) und Bericht der Kassenorüferin
(Susann Bentin)

Nicole Wehmer verliest Anlage 3.

Susan Bentin bestätigt Kassenprüfung und hat keine Beanstandungen.

5. Entlastung des Vorstandes

Sabine Dörre-Brunner erfragt diesen Punkt vor allen Mitgliedern. Es
wird mit Handzeichen abgestimmt. Alle anwesenden 28 Mitglieder
entlasten den Vorstand.

6. Festlegung des Wahlleiters

Als Wahlleiter wird Hans Freitag bestimmt.

7. Wahl des Vorstandes

Hans Freitag leitet die Wahl.

Der alte Vorstand stellt sich erneut zur Wahl.

Vanessa Thede möchte dem Vorstand beitreten und stellt sich
zusätzlich zur Wahl.

Hans Freitag fragt alle Vorstandsmitglieder einzeln ab.

Die Stimmen werden wie folgt gezählt:

Name

Sabine Dörre-Brunner

Hans Freitag

Nicole Wehmer

Andrea Bössow

Julia Bade

Theresa Timm

Sascha Brunner

Maik Kolke

Vanessa Thede

Amt

Vorsitzende

1 .Stellvertreter

Kassenwart

Schriftführer

Elternvertretung

Jugendwart

Gebäude- und Hofwart

Beisitzer

Beisitzer

Dafür

28

28

28

28

28

28

28

28

28

Dagegen

0

0

0

0

0

0

0

0

0

Enthaltung

0

0

0

0

0

0

0

0

0

Somit wurde der Vorstand einstimmig gewählt.
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Wahl der Kassenprüfer

Name

Susan Bentin

Manuela Sandring-Bangel

Dafür

28

28

Dagegen

0

0

Enthaltung

0

0

Die Kassenprüfer werden mit Handzeichen gewählt.

8. Bericht über geplante Jahresaktivitäten 2020

Die Finanzplanung für 2020 wird von Nicole Wehmer verlesen.

Siehe Anlage 4.

Sabine Dörre-Brunner verliest Geplantes in 2020.

Siehe Anlage 5.

9. Verabschiedung derJuaendvereinbaruna

Sabine Dörre-Brunner stellt die neue Jugendvereinbarung vor.

Siehe Anlage 6.

Die Jugendvertretungsordnung ist mit 28 Dafür-Stimmen mit
Handzeichen beschlossen worden.

10. Erhöhung der Strafzahlunaen bei Nicht-Teilnahme am
Arbeitsdienst

Es werden 2 Termine für den Arbeitsdienst im Verein geben. Jedes
Mitglied muss mindestens an einem Termin teilnehmen. Nicole
Wehmer erbittet das sich jedes Mitglied online über die Website zu
diesem Termin anmeldet, damit die Teilnahme besser überprüft
werden kann, des Weiteren am Tag des Arbeitseinsatzes bei dem
Kassenwart anmelden und per Unterschrift Teilnahme quittieren.
Wenn dies nicht passiert muss das Mitglied 60  Straffe zahlen.
Ausnahmeregelungen durch Verhinderung des Mitgliedes durch
Krankheit oder Job werden mit dem Vorstand immer einzeln
besprochen und eine Ersatzlösung gefunden. Dies gilt nur in
Ausnahmefällen.

Diese Vereinbarung wird mit allen anwesenden Mitgliedern per
Handzeichen abgestimmt:
Dafür: 28, Dagegen: 0, Enthaltung: 0.
Somit ist die Strafzahlung einstimmig beschlossen worden.
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11. Sonstiges und Anliegen der Mitglieder

Frau Manuela Sandring-Bangel erhebt das Wort und wünscht sich eine
Elternreitgruppe die sich eventuell 1x die Woche oder 1x im Monat zum
Reiten trifft. Der Vorstand überlegt sich wie man das umsetzen kann.

Es gibt keine weiteren Vorschläge und Anregungen.

Ende der Vorstandssitzung ist um 20:15Uhr. Frau Sabine Dörre-Brunner
dankt allen Vereinsmitgliedern und wünscht eine schöne Heimfahrt.

/. Sessel
Protokoll erstellt von Andrea Bössow am 27. 02.2020
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Einladung zur Jahreshauptversammlung 2020 des Vereins

..Reitfreunde Börzow e. V.M

Liebe Mitglieder,

wir laden Euch hiermit recht herzlich form- und fristgerecht zu unserer Jahreshauptversammlung

am 26. 02. 2020 um 18:30 Uhr

in das Dörphus Börzow ein.

Tagesordnung:

l. Begrüßung durch die Vorsitzende

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der

Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung

3. Bericht über das Geschäftsjahr 2019: Reitlehrerinnen/Vorstand

4. Kassenbericht (Nicole Schröder) und Bericht der Kassenprüfer

5. Entlastung des Vorstandes

6. Festlegung des Wahlleiters/der Wahlleiterin

7. Wahl des Vorstandes

8. Bericht über geplante Jahresaktivitäten 2020

9. Verabschiedung einer Jugendvereinbarung

10. Erhöhung der"Strafzahlungen" bei Nicht-Teilnahme am Arbeitsdienst

11. Sonstiges und Anliegen der Mitglieder



Anträge auf Ergänzungen der Tagesordnung müssen bis eine Woche vor der Versammlung

schriftlich beim Vorstand eingereicht werden, damit der Vorstand sie noch auf die Tagesordnung
setzen kann.

Wir freuen uns über zahlreiches Erscheinen!

Mit. hgßzlichen Grüßenjxri Namen des Vorstandes

9i^Uyw7\

Sabine Dörre-Brunner
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Reitfreunde Börzow e. V.

Questiner Weg 12
23936 Stepenitztal

Börzow, den 18. 02. 2020

l. Tätigkeitsbericht 2019

Der Reitverein umfasste zum Jahresende 108 Mitglieder, davon 7 männliche und 101
weibliche. Knapp 60 der Mitglieder sind unter 18 Jahre, davon 46 bis 14 Jahre.
In der Woche finden insgesamt 14 Trainingsstunden statt, die von insgesamt 9 ehrenamtlich
tätigen Ubungsleiterinnen und -Helferinnen durchgeführt werden. Darüber hinaus gibt es 2
weitere jugendliche Mitglieder, die sich als Helferinnen jede Woche unentgeltlich nützlich
machen, indem sie die kleinsten Reiterinnen unterstützen bei der Pferdepflege und bei der
Teilnahme am Unterricht. Die Übungsleiterinnen und -helferinnen erhalten für ihren
Aufwand die für Vereine zulässige Aufwandsentschädigung in Höhe von 67  monatlich je
übernommener Reitgruppe, höchstens jedoch 200 .
Der Verein unterhielt in 2019 insgesamt 15 Pferde/Ponys, die den Mitgliedern zum
Reiten/Trainieren zur Verfügung standen. Die Unterhaltung der Tiere verschlang einen
Großteil der Vereinsbeiträge. Dazu gehören neben den Futterkasten, die infolge des nun
schon 2. trockenen Sommers erheblich gestiegen sind, auch Kosten für Hufschmied, Tierarzt,
Reitmaterialien (insbesondere haben wir insgesamt 5 neue Sättel anschaffen müssen),
Landmaschinenreparaturen nebst Treibstoff, Koppelerhalt, Zaunpflege, Arbeitsgeräte und
Reparaturen am und um den Stall herum. Die Versorgung der Tiere erfolgte über viele
Monate ehrenamtlich durch eine Vereinsfamilie, die Pflegepferdbesitzerinnen und den
Vereinsvorstand. Alle Reparaturen, Entsorgung des Pferdemists, Organisation der
Arbeitsdienste und vieles mehr, was im täglichen Stallbetrieb anfällt, wurde durch unser
Vereins- und Vorstandsmitglied Sascha Brunner ehrenamtlich in hoher Wochenstundenzahl
ausgeführt, der hierfür eine monatliche Aufwandsentschädigung in Höhe von nur 60  erhält.
Ohne die zahlreichen bereits genannten Helferinnen und Helfer und unsere fleißigen,
ebenfalls ehrenamtlich arbeitenden Reitkinder und Eltern - nicht nur bei Arbeitseinsätzen -
könnte der Betrieb so, wie er ist, nicht aufrechterhalten werden. An dieser Stelle ist auch
dem Agrarbetrieb Peter Wartmann und Theresa Timm besonders zu danken, die uns trotz
der Marktlage, die hohe Preise für Heu und Stroh erzielen lässt, das Futter für unsere Tiere
zu sehr fairen und im Vergleich niedrigen Preisen verkauft und noch dazu frei Haus liefert.
Dennoch sind die Preise im Vergleich zu den Vorjahren erheblich gestiegen.

Leider hat sich die geschilderte Regelung zur täglichen Versorgung der Pferde nicht bewährt
Es bestand die Notwendigkeit, diese Aufgabe in eine zuverlässige, strukturierte Hand zu
geben. Da der Umfang der Arbeiten sehr hoch ist, hat der Verein erstmalig auf
Niedriglohnbasis 2 Mitarbeitende eingestellt und bei der Minijobbörse angemeldet. Dieses
hat zu einem erheblichen Anstieg unserer Ausgaben geführt.

Das Jahr 2019 hat einen hohen Wechsel in der Vereinsmitgliedschaft mit sich geführt. Dieses
lag zum einen darin begründet, dass es zwischen einzelnen Mitgliedern zu
Auseinandersetzungen gekommen ist, in deren Folge Kündigungen ausgesprochen wurden.
Zum anderen hatte der Verein eine hohe Anzahl jugendlicher Mitglieder, die mittlerweile



ihre Interessen vom Reitsport in andere Bereiche verlagern wollten oder sich selbst Pferde
angeschafft haben und aktiv in den Turnierreitsport einsteigen wollten. Die freien Plätze in
den Reitgruppen sind jedoch rasch neu besetzt worden durch jüngere Kinder. Aktuell gibt es
noch Kapazitäten für Kinder im Alter bis zu ca. 8 Jahren.

Neben dem klassischen Reitunterricht haben die Übungsleiterinnen den Kindern Fertigkeiten
im Umgang mit den Tieren, in der Stall- und Materialpflege sowie im Umgang mit der Natur
vermittelt. Auch das soziale Miteinander, Teamgeist und Fairplay sowie Achtsamkeit im
Umgang miteinander und mit den Tieren sind Inhalt der Übungsstunden. Das Ziel, soziale
Medien in den Hintergrund rücken zu lassen und die Kinder raus in die Natur zu holen,
unabhängig von der Wetterlage, haben wir zumindest für die Zeit der Trainingsstunden
erreichen können. Auch ist Reiten ein Bewegungssport, der zur körperlichen und geistigen
Gesundheit beiträgt.

Unter anderem auch zur Stärkung der Teams und des sozialen Zusammenhalts haben wir
auch 2019, so wie in den Vorjahren, in der Vorweihnachtszeit die Übungsstunden genutzt,
um mit den Kindern Beiträge einzustudieren, die sie auf der Weihnachtsfeier vortragen
konnten. Entstanden sind dabei, wie die meisten Teilnehmenden gesehen haben,
Chorgesänge, Dekorationen, ein Märchen, ein selbst kreiertes Gedicht und selbst gedrehte
Filme. Damit haben sich die Kinder bei den Eltern für die Unterstützung bedankt und die
Familien haben mit Kuchenspenden für einen wundervollen kulinarischen Rahmen gesorgt.

Traditionell haben wir im April den jährlichen Osterausritt mit den Kindern durchgeführt, der
es ermöglicht, alle Kinder zusammenzubringen und durch das anschließende Suchen der
Ostergeschenke einen fröhlichen Ausklang gefunden hat. Auch für die Eltern ist diese
Veranstaltung eine gute Gelegenheit, sich gegenseitig kennenzulernen und miteinander im
Verein zu feiern.

Im September durften die Kinder den Eltern und Verwandten zeigen, welche Fortschritte sie
in ihren Ubungsstunden erzielen konnten. Jede Reitgruppe zeigt in der Form eines
"Hausturniers" ihr Können und die Teilnehmenden erhalten dafür eine Bewertung. Für diese
Veranstaltung ist neben der Veranstaltungsvorbereitung viel Vorarbeit mit den Kindern
nötig, da die Übungen/Lektionen korrekt ausgeführt werden und auch eine neue
Herausforderung sein sollen.

An 2 Arbeitsdiensten, die für alle Vereinsmitglieder verpflichtend sind, wurden notwendige
Reparatur- sowie Stall- und Koppelaufgaben durchgeführt.

Trennen mussten wir uns von 2 Pferden: von Dawei, der von seiner Vorbesitzerin
zurückgekauft wurde und von Max, der mit ihm zusammen in den wohlverdienten
Ruhestand gegangen ist. Dafür haben wir mit Unterstützung des KSB unsere Ponys Claus-
Clever und Carlo angeschafft. Beide haben sich als sehr geeignet und rittig gezeigt, so dass
wir und auch die Reitkinder mit der Anschaffung sehr zufrieden sind.

.

/^h^^c. ^^ -~!(D^^li ^ Mc^e[ [J
Wir freuen uns, dass es auch in 2019 gelungen ist, den Verein mit seinen langjährigen
Grundsätzen weiterzuführen und zusammenzuhalten. Wir bedanken uns bei allen

Mitgliedern für das Engagement, für Verständnis und Hilfsbereitschaft und für den so
herzlichen und wertschätzenden Umgang miteinander!



Finanzbericht Reitfreunde Börzow e.V. 2019
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l. Konto

Anfangsbestand 01.01.2019 7.263.19  

Einnahmen

+ Mitgliedsbeiträge
+ Fördermittel

+ Rückerstattungen
+ Sopnsoren

42.501.10  
4. 325, 00  
1.010,88  
1.150,00  

Einnahmen gesamt 48. 986.98  

Zwischensumme 56. 250. 17  

Ausgaben

- Ehrenamt/ Übungsleiter
- Vers., Beiträge, Pacht
- Futtermittel

- Pferde/ Zubehör
-Tierarzt

- sonstiges

15.245,00  
6.169,61  
7.577,29  

11.933,34  
2.219,54  
8.362,01  

Ausgaben pesamt 51. 506, 79  

Endbestand 5. 920. 47  

2. Kasse

Anfangsbestand 01.01.2019 575,91  

+ Einnahmen

- Ausgaben
1.741,57  
1.428,53  

Endbestand 888.95  

vt^{^
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Finanzbericht Reitfreunde Börzow e.V. 2019

l. Konto

Anfangsbestand 01.01,2019

Einnahmen

+ Mitgliedsbeiträge
+ Fördermittel

+ Rückerstattungen
+ Sponsoren

Einnahmen gesamt

Zwischensymme

Ausgaben

- Ehrenamt/ Übungsleiter
- Vers-, Beiträge, Pacht
- Futtermittel

- Pferde/ Zubehör
- Tierarzt

- sonstiees

7.263.19  

42. 501, 10  
4.325.0)  
1.010,88  
1.150.00  

48.986.98  

^&25&17L 

15.245,00  
6.169,61  
7.577,29  

11. 933. 34  
2.219,54  
8.362,01  

AusRaben&e&amt

Endbestand

51,506,79  

5. S20.47  

2. Kasse

Anfanpsbestand 01.01.2019 575.91  

+ Einnahmen

. Ausgaben
1.741, 57  
1.428,53  

Endbestand _8S8, 95 C
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Finanzplanung 2020

Einnahmen in Euro:

Mitgliedsbeiträge
Förderung

Spenden
Eintrittsgelder/ Turniergebühr
Gesamteinnahmen

43. 600,00
2. 000, 00
1.000, 00
1.200,00

47.800,00

Ausgaben in Euro:

Personalkosten

Ehrenamtkosten

Übungsleiterpauschale
Tierarzt

Pacht usw.

Ausbildungskosten
Futterkasten

Hufschmied

Feiern und Geschenke

Reit-und Stallzubehör

Aufwertung der Stallanlage
Neuanschaffung Pferde
Gesamtausgaben

4.800,00
1.440,00

10.900,00
2.300,00
4.800,00

500,00
7.600,00
1.000,00
2.500,00
4.000,00
1.500,00
4.000,00

45. 340,00

/^ ^--
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2. Geplantes in 2020

Pferde:

In diesem Jahr werden wir unsere Pferdeherde nochmals um 2 Ponys verstärken, um
ausreichend Möglichkeiten für die Kleinen anbieten zu können. Gekauft werden sollen die
Shetlandponys Teddy und Buffelo, die bereits bei uns stehen und getestet werden konnten.
Entsprechende Zuschüsse beim Kreissportbund sind bereits gestellt, wir warten aktuell auf
den Bescheid.

Bauvorhaben:

Geplant ist eine feste Umzäunung für die Koppeln durch Bretter/Baumstämme, um
unerwünschtes Ausbrechen der Pferde künftig zu verhindern. Hierfür wurde im Rahmen des
letzten Arbeitseinsatzes bereits mit tatkräftiger Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehr
Grevesmühlen Holz gefällt und durch Vereinsmitglieder gespalten. Im nächsten Schritt
müssen die Latten an den Zaunpfählen befestigt werden. Auch müssen noch neue Pfähle
beschafft und eingesetzt werden. Hierfür werden wir Spenden einwerben müssen.
Weiterhin haben wir uns bei den Norddeutschen Kaffeewerken Upahl für den CSR-Tag
beworben, um ggf. Unterstützung bei der Trockenlegung der Shettypaddocks zu erhalten.
Unser Vereinsmitglied Andy Müller hat diese Bewerbung angeregt und unterstützt.

Reitunterricht:

Wir möchten erneut unseren Nachwuchs ausbilden lassen, damit diese künftig unser
ehrenamtliches Team unterstützen können. Neuerdings ist es auch möglich. Jugendliche im
Alter zwischen 13 und 16 Jahren zu Juniortrainern ausbilden zu lassen. Damit werden sie zu

Unterstützern für Übungsleiter und Trainer. Bewerbungen hierfür laufen bereits.
Weiterhin nehmen 2 Vereinsmitglieder, nämlich Nicole Wehmer und Vanessa Thede an der
vom LSB durchgeführten Ausbildung zum Vereinsmanager teil.

Wir haben uns vorgenommen, durch Präventionstage den Kindern im Verein aktuelle
Themen näherzubringen und damit auch unsere gesellschaftliche Verantwortung
wahrzunehmen. Ziel soll sein, Kinder zu stärken, zu schützen und sie für Aktuelles zu
sensibilisieren.

Vor diesem Hintergrund haben wir kürzlich die Reitunterrichtsstunden dazu genutzt,
gemeinsam mit einem Polizisten das Thema sexuelle Gewalt altersgerecht zu bearbeiten.
Dabei wurde bewusst darauf verzichtet, über die Formen der Gewalt zu sprechen, sondern
vielmehr erarbeitet, wie man persönliche Grenzen erkennt, in welchen Situationen es
erlaubt ist, "Nein" zu sagen, wie man sich in unangenehmen Situationen helfen kann, an wen
man sich wenden darf und muss. Auch wurde über die Gefahren, die von der Nutzung
sozialer Medien ausgehen, informiert. Weiterhin haben wir das Wahrnehmen eigener
Stärken thematisiert. Auch praktische Übungen zur Abwehr von "Übergriffen" wurden
gezeigt und ausprobiert. Nach unserer Wahrnehmung haben die Kinder diesen
Präventionstag sehr gut angenommen, motiviert mitgearbeitet und haben positive
Rückmeldungen gegeben.

Aktionen:

Wie in jedem Jahr finden auch in 2020 sowohl der Osterausritt und das Osterfeuer, diesmal
verbunden mit dem Arbeitsdienst, statt. Darüber hinaus dürfen auch unser



Hausturnier/Familienfest und die Weihnachtsfeier nicht fehlen. Wir freuen uns schon auf die
kreativen Beiträge in diesem Jahr!
Beabsichtigt ist auch, interessierten Kindern Reitprüfungen zu ermöglichen. Näheres dazu
wird noch folgen - noch können wir keine Termine nennen, weil zunächst geklärt werden
muss, wann die erforderlichen Richter dafür zur Verfügung stehen.

Verein:

Wir möchten die Kinder in unserem Verein stärken! Die Hälfte der Vereinsmitglieder besteht
aus jungen Menschen unter 18 Jahren. Diesen möchten wir eine Stimme verleihen und

haben daher eine Jugendvereinbarung entworfen, die wir der Einladung bereits angefügt
haben. Ziel ist, den Aktiven im Verein zu ermöglichen, mit zu entscheiden, was angeschafft
und veranstaltet wird. Alle sollen sich hier bei uns wohlfühlen! Als Jugendwart wird Theresa
Timm den Vorsitz über die Jugendgruppe führen.
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Jugendvereinbarung

Mit der Jugendvereinbarung wird dafür Sorge getragen, dass Kinder und Jugendliche im
Verein stärker an der Gestaltung des Vereinslebens mitwirken können und ihre Wünsche und
Vorstellungen demokratisch berücksichtigt werden.

Unsere Grundsätze in der Kinder- und Jugendarbeit sind:
1. Fairness:

Alle Mitglieder der Vereinsjugend setzen sich für Fairplay und Respekt gegenüber Mensch,
Pferd und Umwelt ein. Schwächere und Benachteiligte sind zu unterstützen.
2. Respekt:

Alle Mitglieder der Vereinsjugend sind gleich! Diskriminierungen aufgrund des Geschlechts
oder unterschiedlicher politischer, konfessioneller oder anderer Interessen und insbesondere

unterschiedlicher Herkunft (Rassismus) finden nicht statt.
3. Freiheit:

Jedes Mitglied hat das Recht auf freie Meinungsäußerung auf der Grundlage eines
respektvollen Umgangs und kann auch frei darüber entscheiden, sich aktiv in der

Vereinsjugend zu beteiligen oder nicht.
4. Teamgeist:

Bei allen Aktivitäten des Vereins ist der Teamgeist besonders zu fördern. Ziel muss sein, dass
die Kinder und Jugendlichen den Umgang in einer sozialen Gemeinschaft lernen und selbst
diese Gemeinschaft mitgestalten.
5. Spaß:
Zentrales Ziel aller Aktivitäten ist es, gemeinsam Spaß zu haben.
6. Kindeswohl:

Um das Kindeswohl zu schützen, hat sich jedes Vereinsmitglied, welches Kinder und
Jugendliche betreut, zur Einhaltung eines "Verhaltenskodexes zum Kindeswohl" durch
Unterschrift zu verpflichten.
J.Tierwohl:

Alle Mitglieder verpflichten sich zu einem verantwortungsvollen Umgang mit dem Pferd und
bekennen sich zu den ethischen Grundsätzen der Reiterlichen Vereinigung.

Auf dieser Grundlage wird zwischen dem Vereinsvorstand der Reitfreunde Börzow e. V., vertreten
durch Sabine Dörre-Brunner und Hans-Joachim Freitag (1 und 2 Vorsitzende:r) und der
Jugendvertretung, namentlich Theresa Timm und Vanessa Thede folgende Vereinbarung
geschlossen:

1. Die Reiterjugend führt und verwaltet sich selbstorganisiert. Es ist eine für alle
Vereinsmitglieder unter 21 Jahren offene Gruppe und besteht aus je einem Mitglied aus jeder
Reitgruppe. Der aktive Personenkreis kann jederzeit erweitert werden. Die Reiterjugend wird
von den Jugendleiterinnen begleitet und beraten.

2. Die Reiterjugend organisiert sportliche und außersportliche Aktivitäten und Veranstaltungen
für die Vereinsjugend. Die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen und/oder Trägern bei
Veranstaltungen ist bei einzelnen Veranstaltungen durchaus erwünscht.

3. Entscheidungen trifft die Reiterjugend mit der Mehrheit der abgegebenen Stimmen. Ungültige
Stimmen und Stimmenenthaltungen bleiben unberücksichtigt. Im Übrigen regelt die
Reiterjugend ihre Arbeitsweise nach eigenem Ermessen, dabei sind insbesondere auch
Entscheidungen im Online-Verfahren möglich.



4. Die Reiterjugend erhält vom Vorstand einen Etat in Höhe von 500   pro Haushaltjahr der von
ihm selbst verwaltet wird, und rechnet diesen zum Ende jedes Haushaltsjahres (oder zum
Ende des Projektes) mit dem Vereinsvorstand ab. Auch unterjährig hat die Reiterjugend dem
Vereinsvorstand jederzeit Einblick in die Finanzen zu gewähren.

5. Die Reiterjugend berichtet dem Vorstand über ihre Aktivitäten und Veranstaltungen, hierzu
gibt es jährlich mindestens zwei Treffen.

6. Diese Vereinbarung tritt mit der Unterzeichnung in Kraft und ist ein Jahr gültig.

Börzow, den

(für den Vereinsvorstand) (für die Jugendvertretung)


